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公開質問書（14） 

 

	 私たちは、関西電力金品受領事件に関し、当社の取り組みについて 4項目の質

問書を提出しました（公開質問書（13）2019 年 10 月 4 日付）。	

	 ところが、当社の「貴 2019 年 10 月 4 日付質問書に係るご回答」（令和元年 10

月 10 日付）は、当社の「コンプライアンスガイドライン」に記されている	2「お

客さまからの信頼を確保するために」（1）「お客さまのご意見を尊重し、お客さ

まのご満足を第一として、事業活動を行う」、（5）「お客さまには、常に公正かつ

誠実な態度で接するものとし、お客さまからのお申し出には、迅速かつ的確に対

応する」、さらに	3「株主・投資家からの信頼を確保するために」（2）「企業経営

と事業活動に関する情報を、積極的かつ正確に公開する」等に著しく反する文書

であると断じざるを得ません。	

	 これでは「社会からの信頼と、評価を得るための企業倫理の徹底」を目的とす

る当社の立派な「コンプライアンスガイドライン」が画餅に過ぎなくなります。

以下、あらためて質問致しますので誠実にお答え下さい。なお、質問（1）～（4）

は前回と同じです。質問（5）は新規です。	

	

質問１	 関西電力金品受領事件に関連して	

	 上記事件に関連して、金品を受けていた岩根茂樹関西電力社長が会長を務め

る電気事業連合会も 10 月 2 日、コンプライアンス（法令や会社規範の順守）の

徹底を電力各社に要請したといいます（朝日新聞 2019 年 10 月 3 日付）。	

	 さて、質問です。上記電事連が要請した「コンプライアンスの徹底」とは、ど

のようなもので、その要請に当社はどのように応えたのですか。具体的にお答え

下さい。	

	

質問 2	 電気事業連合会について	

当社も一員である電気事業連合会の会長は岩根茂樹関電社長です。その岩根

氏は関電社長も電事連会長も辞任の意向を示していません。このような行為は



上記「コンプライアンスの徹底」に著しく反するものです	

さて、質問です。当社は電事連の会員として、岩根氏を会長に選んだ責任をど

のように考えているのですか。また現在、会員の責任として岩根氏の解任を求め

る考えはあるのでしょうか。その有無について理由を挙げてお答え下さい。	

	

質問 3	 当社の聞き取り調査について①	

	 この事件に関し当社は、「1 日までに、常務以上の幹部全員に聞き取り調査を

実施し、今回のような事例は「なかった」（広報）」。「03 年に本店総務部と社外

の法律事務所に、法令や企業倫理に反する社員の行為を社内外から通報を受け

付ける相談窓口を設置しており、現時点で問題のある行為は寄せられていない」

（朝日新聞、2019 年 10 月 3 日付）と言っています。	

	 さて、質問です。「常務以上の幹部全員に聞き取り調査を実施」とありますが、

どのような聞き取り調査をされたのですか。①調査日または調査期間、②調査し

た部署または調査機関、③調査対象期間、④調査方法（聞き取りの仕方）、⑤株

主等当社の利害関係者（ステークホルダー）への調査結果の開示の方法、以上 5

点について具体的にお答え下さい。	 	

質問 4	 当社の聞き取り調査について②	

	 上記新聞報道によれば、聞き取り調査はすでに終了したようにみえますが、当

社への疑念は消えません。というのも、当社もまた原発を持つ電力会社特有の暗

い過去をひきずっているからです。だからこそ、「コンプライアンスの徹底」を

強調されるのでしょうが、この聞き取りだけでは、今回の事件を真剣に受け止め

ているとは思えません。	

	 さて質問です。なぜ、聞き取り対象者を現役の「常務以上の幹部全員」にした

のですか。常務以上にしても現役だけでなく退職者や過去や現在の相談役にも

聞き取り調査をするべきだと思いますが、その予定はありますか。あるのなら、

その日程を、無いのなら、その理由をお答え下さい。	

	

質問 5	 「コンプライアンス推進委員会」について	

	 当社の上記委員会は 2002（平成 14）年 12 月 16 日に設置されていますが、現

在の構成メンバーの氏名と役職名をお答え下さい。併せて「よんでんグループコ

ンプライアンス推進協議会」の構成メンバーの氏名と所属会社、その役職名をお

答え下さい。	

	

以上、5つの質問について、2019 年 10 月 24 日（木）までに文書にて本会事務局

にご回答下さい。	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	
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